
VERBALE 03.01.2020 

L'anno 2020 il giorno tre del mese di gennaio a seguito di regolare convocazione 

prot.n.39034 del 20.12.2019 ,alle ore 10.30, si e' riunita la III^ Commissione 

Consiliare Permanente dopo il rinvio di giorno sei per mancanza di numero legale 

con il seguente Ordine del giorno: 

 
PIANO UTILIZZO DEMANIO MARITTIMO. 

- INTERVENTI URGENTI ED INTEGRATI PER PROTEZIONE DEI LITORALI IN 

EROSIONE NEL COMUNE DI CAPO D’ORLANDO TRAMITE CONSOLIDAMENTO 

DI TRATTI DI MURO DI SOSTEGNO DEL LUNGOMARE A.DORIA NEL CENTRO 

URBANO E SAN GREGORIO. 

- SICUREZZA STRUTTURE SCOLASTICHE. 

IL Presidente preso atto che alle ore 10.30 non essendoci il numero legale rinvia di un 

ora la seduta. 

Alle ore 11.45  il Presidente dichiara aperta la seduta. 

 

Sono presenti i componenti Sig. 

FARDELLA MASSIMILIANO  PRESIDENTE 

SCAFIDI FELICE 

TRISCARI BINONE EDDA 

SANFILIPPO S. GAETANO 

Sono assenti 

LEONINO VALENTINA 

Partecipano i Responsabili dell’Ufficio: 

Urbanistico –Arch.. Salvatore  E.Lo Cicero 

LL.PP. -Arch. Mario Sidoti M. 

Capo Gruppo Sig.Mangano Renato  

Funge da Segretario il Dipendente Giuseppe Munafo’ 

 

Il presidente da la parola all’Arch. Sidoti per il primo punto all’O.d.G e lo stesso 

dichiara che alla data odierna l’Ente è sprovvisto di Piano di utilizzo del demanio 

marittimo ( PUDM) in quanto quello lo approvato con delibera di Consiglio C. le del 

09.2.2009  è stato restituito dalla Regione per adeguamento alla nuova normativa .  

Interventi urgenti gli atti sono stati depositati presso l’Ufficio Commissariale , 

interventi di consolidamento zona Faro(mt.35) e Zona San Gregorio(mt.25), per i 

ripristini del mese di febbraio 2019 e detti lavori si prevedono come inizio entro il 

mese di gennaio 2020.  

Per il contratto di costa il cons. Mangano chiede il punto all’Arch.Lo Cicero,anche in 

relazione  alla sua esperienza maturata all’interno della struttura commissariale,   che 

tempi si prospettano per l’esecuzione del   contratto di costa . Il tecnico informa la 

commissione che è stato redato il Master Plan  dell’intervento nel quale  sono 

programmati gli step successivi   che comprendono , prioritariamente    la gara per la 

pulizia dei torrenti  ricadenti all’interno degli interventi , l’incarico per i servizi di 

ingegneria ed architettura e conseguentemente  la redazione del progetto esecutivo . 



Tale progetto , trattandosi di  aree sottoposte a vincolo , dovrà essere sottoposta ai 

procedimenti VAS ( Valutazione Ambientale Strategia) al competente dipartimento 

Regionale  e  completato  questo iter avviare le gare d’appalto . Quindi  resta chiaro 

che i tempi amministrativi  restano vincolati ai procedimenti soprarichiamati  che 

comportano  certamente   un periodo non breve per  l’attuazione del contratto . 

Resta sempre  inteso che il comune , per casi  straordinari  contingibili ed urgenti , 

può  avviare le dovute  interlocuzioni con la struttura commissariale che resta sempre 

attenta , anche in termini di somma urgenza , agli interventi a tutela della costa , 

dell’abitato o di strutture pubbliche   potenzialmente in pericolo per eventi 

idrogeologici . 

Alle ore 12.15 entra l’Ass.Leggio Sergio Aldo. 

Il Cons.Mangano auspica che a seguito dei suggerimenti del tecnico Lo Cicero, 

l’Amministrazione C.le  provveda ad interloquire con la struttura Commissariale 

contro il dissesto idrogeologico diretto dal Dott. Maurizio Croce, affinché  vengano 

finanziati con misure urgenti quelli interventi a tutela delle opere pubbliche insistenti 

in prossimità del Lungomare A. Doria già oggetto di interventi meglio noti come 

studio Sirito, in quanto tutto cio’ rientrerebbe nei previsti e non mantenuti impegni 

alla manutenzione ordinaria dei pennelli sottofrutto con apporto della sabbia 

riempitiva che purtroppo i marosi hanno drasticamente svuotato. 

Interviene il Comp. Scafidi  che dichiara la propria disponibilità ad interloquire  

coadiuvato da tecnici competenti del settore, del movimento Orgoglio Orlandino di 

cui ricopre la Carica di Vice Presidente, in quanto incarico  di Presidente viene 

coperto dal Consigliere Liotta, che mi incarica di portare il saluto dell’Associazione,   

con la Struttura Commissariale e nello specifico con il Dott. Maurizio Croce al fine di 

acquisire la disponibilità ad un incarico istituzionale per valutare tutte le progettualità 

esistenti ed eventuali nuove proposte tutto cio’ in considerazione della disponibilità 

del tecnico Lo Cicero. 

Il Presidente rassicura i presenti che quanto proposto sarà fatto seguito come in 

precedenza già fatto al fine di garantire piu servizi possibili alla comunità. 

Interviene il Cons. Mangano per riconoscere i meriti di questa Commissione 

presieduta dal cons. Fardella che in precedenza unitamente al Cons.Trifilo’ ed alla 

cons. Liotta, a seguito di una costante attività propositiva con il coinvolgimento 

dell’On. Galluzzo e dell’Assessore B. Grasso si è giunti ad un proficuo incontro 

presso Palazzo d’Orleans con il Presidente della regione On. Musumeci ed il 

Direttore M. Croce con il supporto tecnico di Legambiente Nebrodi  rappresentato dal 

Geom. S.Granata determinando la nascità del contratto di costa che successivamente 

è stato adottato dall’intera regione Sicilia.  

 

Il Presidente Fardella nel ribadire l’importanza della sinergia tra rappresentanti della 

maggioranza e minoranza consiliare, con il coinvolgimento di tutti gli attori sociali ed 

istituzionali del territorio indipendentemente  dall’ appartenenza  politica si è giunti 

ad un fine comune e di auspicio per la risoluzione delle note emergenze ambientali, 

 

in considerazione dei chiarimenti forniti dal tecnico Lo Cicero sul PUDM, e della 

necessità di procedere agli importanti approfondimenti anche a seguito della recente  

nomina di Capo dell’Ufficio Urbanistico, il Presidente da incarico allo stesso di 



prendere atto dei documenti e riconvoca la Commissione per il nove prossimo alle 

ore 10.30. 

Per il terzo punto all’O.g.G acquisita la disponibilità del Tecnico Lo Cicero è 

riscontrata la necessità di approfondire per le sopraelencate motivazioni il punto 

viene rinviato alla stessa data del nove gennaio 2020. 
 

 

 

Non essendoci altro alle ore 13.10 la seduta viene chiusa 

 

 

 

Letto e sottoscritto 

 

IL PRESIDENTE       IL SEGRETARIO   

F,TO FARDELLA                F.TO MUNAFO’  


